

Brasil Los ciclistas se desnudan contra el tráfico
Cerca de 200 ciclistas semidesnudos protestaron por las calles de Sao Paulo contra los problemas del tráfico y la contaminación ambiental.

Kosovo Su Constitución entra en vigor
La nueva Constitución de Kosovo entró ayer en vigor otorgando así poderes de Estado a la ex provincia serbia.

FARC, con fecha de caducidad

Colombia cree que en 2012 puede acabar con el terrorismo

El debilitamiento militar y la pérdida de apoyos clave de la guerrilla hace pensar que pronto se inicie un proceso en busca de la paz.



A Cristina Lucena se le ilumina la cara cada vez que recuerda su hazaña. Organizó la manifestación más multitudinaria de la historia, el 4 de febrero. Lo que comenzó siendo una aventura de cuatro estudiantes anónimos vía Facebook terminó convirtiéndose en una macro convocatoria en 150 ciudades del mundo en favor de la paz y en contra del terrorismo en Colombia. "Fue un hecho único e increíble. En sólo un mes montamos por Internet la mayor manifestación jamás organizada. Ese día, 15 millones de personas en los cinco continentes dijimos claramente que estamos hartos de las FARC y queremos vivir en paz. Simplemente perdimos el miedo. Fue una gran victoria de la sociedad civil", dice Lucena.

Pese a todo, Cristina, ahora presidenta de la Fundación Colombia soy yo, nos cuenta que, aunque es cierto que el poder de la guerrilla está muy mermado, la solución al problema es mucho más compleja. En su opinión, las FARC son más que un ejército militar.

PARA HABLAR DE LAS FARC se reunirán antes de un mes el presidente colombiano, Álvaro Uribe, y su homólogo venezolano, Hugo Chávez, quien hace unos días sorprendió a propios y extraños al exigir al grupo terrorista que libere "sin condiciones" a todos los secuestrados, incluida Ingrid Betancourt. Ese cambio de postura ha sido aplaudido por la comunidad internacional, que considera a Chá-



Un soldado colombiano, durante una operación antinarcoóticos, en Bogotá



Pedro Medina.
Presidente Fundación Yo creo en Colombia. Bogotá

"La credibilidad de las FARC está muy dañada. No creo que el conflicto se alargue más de cuatro o cinco años".



Victoria S. Cruz.
Empresaria. Bogotá

"El Gobierno de la nación debe seguir con la política de acoso que está desarrollando. No creo que las FARC se rindan si no es de esta forma".



Jorge Saavedra.
Conductor. Bogotá

"Pronto tocará buscar una solución negociada al conflicto del país. Las FARC están muy debilitadas en estos momentos y no les veo otra salida".

Alfonso Cano, el marxista dogmático y la 'llave de la paz'

El nuevo secretario general de las FARC es un ideólogo más que un militar. Alfonso Cano, quinto de siete hermanos, pertenece a la segunda generación de las FARC. Atrás quedan los primeros guerrilleros campesinos antisistema. Cano entró en el grupo en los años setenta. Era un universitario revolucionario y estaba vinculado al Partido Comunista. Estuvo un año en la cárcel y ha sido la mano derecha de Manuel Marulanda, fundador de las FARC, hasta su muerte. Siempre se ha cuidado mucho de proyectar una imagen



vez pieza clave para buscar una solución feliz al conflicto, que se alarga desde hace cinco décadas. En ese tiempo ha habido 60.000

muerdos y cientos de miles de desplazados. En la actualidad, las FARC mantienen a unas 700 personas secuestradas y manejan el tráfico

más intelectual que militar. Ha estado presente en todas las mesas de negociación y jamás se le ha fotografiado con un fusil en la mano. No obstante, esta imagen no es del todo fiel a su personalidad. El bloque occidental de las FARC, el que está bajo su mando, es el que ha llevado a cabo operaciones guerrilleras más audaces y el único que ha aumentado en varios centenares de combatientes en estos últimos y difíciles años para la guerrilla. Cano, el marxista inflexible y dogmático, tiene en buena medida la llave de la paz en Colombia. **M. M.**

de cocaína a nivel mundial, lo que les convierte en una potente organización a nivel económico.

Políticos, empresarios, di-

CAUSAS DE SU DECLIVE MILITAR

Falta de liderazgo

Las FARC han sufrido varios reveses muy duros en los últimos meses al perder cuatro piezas clave de su Secretariado General, incluido su fundador, Manuel Marulanda Vélez.

Crisis logística

La guerrilla tiene cada día más difícil el acceso a armas y alimentos porque el ejército está mucho mejor dotado. Sus vías de acceso las tiene bloqueadas, por lo que la escasez es lo que abunda en sus campamentos de la selva.

Vacío identitario

Tras la caída del muro y de la URSS, las FARC perdieron su apoyo ideológico internacional y se convirtieron en una guerrilla bolivariana. Además, el pueblo les ha dado la espalda definitivamente.

Aislamiento ideológico

Las FARC están consideradas como un grupo terrorista en EE UU y la UE, y han perdido parte de la simpatía internacional de la que gozaron en los años ochenta y poventa. No obstante, tienen amparo institucional y social en algunos países en Europa.

Desgaste físico

Llevar casi medio siglo en la selva, viviendo en muchas ocasiones en condiciones inhumanas, lo que ha multiplicado el número de desertiones.

Inferioridad militar

Quedan en activo unos 10.000 guerrilleros, pero llegaron a ser unos 46.000. En los últimos cinco años han desertado o muerto en combate más de la mitad de los efectivos. Este año han dejado las armas más de 150 mando intermedios.

Guerra psicológica

El ejército y la policía controlan más de la mitad de las emisoras del país, desde las que se intenta ganar la guerra psicológica y se invita a los guerrilleros a desertar.

versas ONG y gente de la calle contactados por Metro sienten que el final del sangriento túnel no tiene vuelta atrás. "Las FARC ya no volverán a ser lo que fueron", nos comenta Pedro Medina, presidente de Yo creo en Colombia, una fundación dedicada a impulsar la cara más amable de Colombia. No obstante, la primera personalidad que se atrevió a poner fecha de caducidad a la violencia guerrillera fue Jorge Alberto Uribe, ex ministro de de-

fensa del país andino, quien aventuró un final del conflicto antes de 2012. El propio Pedro Medina va en esa dirección y cree que la próxima legislatura será la de la ansiada paz.

Más información del conflicto colombiano
www.diariometro.es

"Otras negociaciones anteriores parecían que podían tener resultados, y al final no se llegó a nada. No obstante, la situación de la guerrilla es ahora mucho más delicada y no creo que tengan más opción que claudicar y negociar", confirma a Metro otra fuente del Gobierno colombiano.

La UE revive sus pesadillas tras el 'no' irlandés al Tratado

EUROPA. Coja a los ciudadanos de un país europeo, descontentos por algún motivo: la falta de integración de los inmigrantes o la crisis económica en marcha, por ejemplo. Presénteles un documento de cientos de páginas, plagado de jerga burocrática e incomprendible para la gran mayoría. Y plantéeles la pregunta: ¿les gusta este texto? La respuesta en Francia en 2005 fue *no*. La contestación en Irlanda el viernes pasado volvió a ser *no*. De nada han servido tres años de trabajo para maquillar

53,4%

de los irlandeses votó *no* al Tratado de Lisboa, frente al 46,6% que optó por el *sí*.

el contenido de esos papeles y llamarlos Tratado de Lisboa en lugar de Constitución Europea.

"Quiero que Europa contribuya a proporcionar soluciones en vez de que esto sólo sea un problema de Irlanda", dijo ayer a la cadena de radio RTE el primer ministro irlandés, Brian Co-

wen. Los ministros de Exteriores de la UE se reúnen hoy y los jefes de Estado y de Gobierno el jueves. Algunos no se resignan a aceptar el *no* y dicen que el proceso de ratificación debe continuar. Es el caso de Alemania, cuya presidencia de turno en 2006 se dedicó a relanzar el documento, o de Francia, que para ahorrarse sustos evitó someter el nuevo texto al voto público. Otros, como el premier británico, Gordon Brown, o el presidente checo, Vaclav Klaus, ya lo dan por muerto. **R. S.**

Japón Al rescate tras el seísmo



Un grupo de soldados busca supervivientes en un hotel de Miyagi (norte de Japón) afectado por el terremoto de 7,2 grados en la escala Richter que el sábado sacudió la zona. Al menos nueve personas murieron y 200 resultaron heridas a causa del seísmo. **METRO**

60 vehículos amañecieron ayer calcinados al este de París después de una noche de enfrentamientos entre la policía y 50 jóvenes. El detonante del estallido fue la muerte a tiros de un joven en un aparente ajuste de cuentas entre pandillas.

Bush aterriza en Reino Unido

VISITA. El presidente de Estados Unidos llegó ayer a Reino Unido en lo que es el último destino de su viaje por Europa. Bush cenó con el primer ministro británico, Gordon Brown, y ambos aprovecharon para analizar la situación internacional. **AGENCIAS**